
Ata reunião dos Coordenadores de Tecnologia da informação

Aos três dias do mês de outubro do ano de dois mil e onze, reuniram-se na sala de reunião do 
departamento de gestão de pessoas na Reitoria do Instituto Federal Catarinense. Após a apresentação 
formal de todos os convocados, o Marcio Crescencio relatou a pauta principal: Plano estratégico de 
tecnologia da informação, política de segurança da informação, capacitação, relatório da auditoria da CGU 
e aquisição integrada. Estavam presentes Marcio Crescencio, Reitoria; Clóvis Cristiano Brignoli, Câmpus Rio 
do Sul;  Nildo Carlos da Silva, Câmpus Camboriú, Rafael Minks, Câmpus Avançado Blumenau, Professor 
Adriano Heis, Câmpus Avançado Ibirama, Professor Jeferson Mendonça de Limas,  Câmpus Sombrio, Jonas 
Antunes da Silva, Câmpus Concórdia, Takanori Ogawa, Câmpus Araquari, Professor Adamo Dal Berto, 
Câmpus Avançado São Francisco, Diego Alan Pereira, Câmpus Videira. Marcio explicou da importância 
desta reunião e a necessidade de continuidade para fortalecer o setor. Não é mais concebível ações 
individuais e a partir das constatações da auditoria sobre a falta de um planejamento estratégico, políticas 
padrão, não condiz com a diretoria sistêmica.O Reitor Koller foi convidado a participar e colocou a vontade 
da reitoria de regularizar a área da TI conforme as constatações da CGU apresentou seu total apoio para as 
definições tomadas nesta reunião. Em seguida o auditor chefe Adonilton colocou-se a disposição para 
sanar todas as dúvidas e apoiar na resolução das demandas.Marcio Crescencio colocou que deveremos 
discutir e definir como e quando fazer o PDTI do IFC conforme apontado no relatório apresentado pela 
CGU. Foi informado que ainda no momento, o IFC possui poucos servidores para atender todas as 
demandas na área de TI em todos os câmpus. Também apresentou o Overview do processo de estratégia 
de informação e de tecnologias relacionadas, a participação da TI no planejamento estratégico da 
Instituição. Nildo frisou a importância de manter consonância entre o PDTI e o Plano Diretor, é impreterível 
essa concordância entre os dois planos.Márcio destacou a necessidade de Inserir o plano de gestão de 
pessoas, sem o mesmo não há como executar as tarefas previstas de estratégias da TI com o quantitativo e 
qualitativo necessário. Apresentou o modelo dos processos de preparação, diagnóstico e planejamento do 
SISP do Ministério do Planejamento. Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e onze, deu-se 
continuidade aos trabalhos. Márcio Crescencio levantou as perguntas sobre o PDTI para podermos dar 
continuidade à criação dos documentos. Por unanimidade, foi optado por fazer o PDTI dentro da própria 
Instituição, sem terceirizar, assim o conhecimento adquirido servirá para futuras elaborações dos 
Planejamentos. Foi exposta a alternativa de iniciar o PDTI do IFC Geral e  após este concluído, cada câmpus 
poderá se basear nas prerrogativas gerais para elaborar cada um o seu, desta forma, ficaria de acordo com 
o PDTI Geral do IFC. Conforme a leitura do documento encaminhado pelo SISP, é evidenciada a 
importância de criar o Comitê de TI, sem a criação deste comitê não há como manter o andamento nas 
demandas solicitadas pela CGU. Ficou decidido que esta é a primeira tarefa de todas as serem executadas. 
A criação do Comitê Gestor do IFC é necessária, e será estudada uma proposta. Foi aprovada por todos a 
criação de uma comissão de elaboração do PDTI, a qual deverá ser composta por um membro e suplente 
do STI, DAP e DDE. Para a constituição dos trabalhos o Professor Adamo ficou responsável por criar um 
Dropbox para compartilhamento dos documentos a serem utilizados. Takanori ficou responsável pela 
criação de um grupo de discussão no Google Groups para a troca de informação dos Coordenadores de TI 
do IFC. Marcio trouxe a informação do FORTI sobre a ampliação dos links de internet dos IF`s pela RNP, que 
a prioridade é fornecer link para os novos campus que estão sendo criados, portanto as necessidades 
especificas de ampliações de banda podem ser tratadas diretamente com o POP/RNP/SC. Jonas colocou a 
dificuldade de acesso à internet nos câmpus da rede IFC, a idéia é ampliar o link para todos os câmpus de 
maneira a atender a necessidade individual e conseguir qualidade de acesso para os docentes e discentes. 
Nildo atentou para as dificuldades de infraestrutura de cada câmpus em atender tal demanda, lembrando 
também que alguns locais, a prestadora de serviço de comunicação ainda não tem a infraestrutura 
necessária para atender tal ampliação, dependendo de terceiros para tal estrutura estar de acordo com o 
pedido. Jonas comentou sobre os atuais controles (restrições) utilizados, vem mascarando a verdadeira 
demanda de ampliação da velocidade de internet, o que não favorece as novas solicitações junto ao POP/
RNP/SC. Para início de melhoria, foi proposta pelo Márcio, a padronização da infraestrutura do Datacenter 
de cada câmpus e analise de outras possibilidades, tal como um novo contato com a FAPESC, bem como a 
transferência de alguns serviços comuns dos Campi para o datacenter do POP/RNP/SC. Em relação ao 



plano de aquisição integrada, Marcio questionou os coordenadores, da possibilidade de integrar as 
compras de informática que poderão ser realizadas ate o final deste ano, a resposta foi positiva de todos e 
a sugestão foi a criação de uma planilha de necessidades de cada câmpus para o início da implantação do 
Plano de Aquisição Integrada e alinhar as compras seguindo uma padronização. A proposta é integrar 
poucos itens no início e adicionar com o tempo o que pode ser padronizado. Foi aprovado que para não 
dificultar o processo e sendo a primeira vez, será feito um levantamento de alguns itens que possam ser 
comuns a todos, por exemplo: notebook, estação de trabalho, switch, etc. sendo que o prazo determinado 
para que todos preencham a planilha será até 17/10. Por não haver mais nada a tratar encerro a presente 
ata que será assinada por todos os participantes presentes.

 


